

Zeitschrift: Sonos / Schweizerischer Verband für Gehörlosen- und Hörgeschädigten-Organisationen

Herausgeber: Sonos Schweizerischer Verband für Gehörlosen- und Hörgeschädigten-Organisationen

Band: 101 (2007)

Heft: 5: Delegiertenversammlung Schweiz : Gehörlosen Sportverband in Lausanne

Artikel: Alfredo Battistini

Autor: Battistini, Alfredo

DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-924084>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 17.03.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>



Alfredo Battistini

Alfredo Battistinis Leben verändert sich dramatisch, als 1979 in einem Unfall sein Rückgrat gebrochen wurde. Im Paraplegikerzentrum Basel verkünden ihm die Ärzte die brutale Wahrheit: „Sie werden nie mehr gehen können!“ Er ist seitdem an den Rollstuhl gefesselt. Doch auch in dieser schwierigen und schier aussichtslos scheinenden Lebenssituation setzte er sich neue ambitionöse Ziele und Alfredo Battistini erreichte sie. So wurde der ehemals Boxer nicht nur als Künstler berühmt, sondern auch als Sportler: 1982 wurde er im Halbschwergewicht Weltmeister im Bankdrücken. Seine körperliche Kraft kommt ihm zugute, wenn Alfredo Battistini mit seinem Lieblingsmaterial, Bronze, umgeht.

Alfredo Battistini wurde am 8. August 1953 in Uznach geboren. Heute lebt und arbeitet der 53-Jährige als freischaffender Bildhauer in St. Gallenkappel.

Mit der Verleihung des Titels „Querschnittgelähmter des Jahres“ wurde 2004 Alfredo Battistini für aussergewöhnliche Leistungen auf seiner schwierigen Wegstrecke von mehr als einem Vierteljahrhundert geehrt. Alfredo Battistini hat die Herausforderungen eines Lebens im Rollstuhl aktiv angenommen und als Mensch, Sportler und Künstler allen Widrigkeiten die Stirn geboten. Das kann nur jemandem gelingen, der in sich neben Mut und Begabung auch

viel Ausdauer, Willenskraft, Empfindsamkeit, Neugierde und Freude am Leben vereint.

Alfredo Battistini hat folgende Meinung zu der bevorstehenden Abstimmung über die 5. IV-Revision:

Sind Sie für oder gegen die 5. IV-Revision?

Als Betroffener bin ich ganz klar gegen die 5. IV-Revision, und ich werde mit Überzeugung ein NEIN in die Urne legen.

Können Sie ein paar Gründe nennen, warum Sie gegen die Revisionsvorlage sind?

Ich möchte, dass auch in Zukunft alle diejenigen, die auf Hilfe angewiesen sind, tatsächlich auch Hilfe erhalten. Dafür braucht es sicher keine 5. IV-Revision, die eigentlich nur einen weiteren Leistungsabbau beinhaltet. Und zudem besteht auch mit der 5. IV-Revision weiterhin die Gefahr, dass die sogenannten Simulanten auch künftig das bekommen, was sie wollen.

Was sind aus Ihrer Sicht die dringendsten Anliegen, die im Behindertenwesen derzeit angegangen werden sollten?

Bessere und vor allem seriösere Abklärungen bei den IV-Stellen.

Was sind Ihre persönlichen Wünsche und Träume?

Ich wäre sehr glücklich, wenn ich noch

lange gesund bleiben dürfte. Den Kontakt zu meinem mir vielbedeutenden Freundeskreis schätze ich sehr und ein intaktes familiäres Umfeld ist mir sehr wichtig.

Was sind die Meilensteine in ihrem Leben?

Rückblickend selbstverständlich der tragische Unfall 1979, der mein bisheriges Leben völlig auf den Kopf gestellt hat. Der Entschluss freischaffender Bildhauer zu werden, hat meinem Leben einen neuen Sinn und vor allem viel Erfüllung gegeben.

Möchten Sie mehr von Alfredo Battistini erfahren? Besuchen Sie doch seine Homepage unter www.battistini.ch und lassen sie sich vom kreativen Schaffen eines aussergewöhnlichen Künstlers inspirieren.

[rr]

